

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

Mardi 8 septembre 2015

INFO PRESSE

Le président du gouvernement au Forum des Îles du Pacifique

Le Président du gouvernement, Philippe Germain, participera du 9 au 11 septembre prochain en Papouasie-Nouvelle-Guinée, au 46ème sommet du Forum des Îles du Pacifique (FIP). Il représentera la Nouvelle-Calédonie qui siège, au sein du Forum, en tant que membre associé. Le FIP constitue depuis sa création en 1971 la plus importante organisation internationale politique de la région Pacifique. Il a la responsabilité de déterminer le cadre d'action de l'ensemble des organisations régionales techniques de la zone, notamment de la Communauté du Pacifique Sud (CPS) et du Programme régional océanien de l'environnement (PROE).

Ce 46ème sommet qui réunira, comme chaque année, l'ensemble des chefs d'Etat ou de gouvernement du Pacifique, constituera le rendez-vous diplomatique océanien le plus important de l'année. Au-delà du président du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie et de son homologue de Polynésie française (M. Édouard Fritch), le Premier Ministre australien (M. Tony Abbott) et le ministre des affaires étrangères de Nouvelle-Zélande (M. Murray McCully) sont annoncés. Du côté du gouvernement français, la Ministre des outre-mer, Mme George Pau-Langevin sera présente le vendredi 11 septembre pour participer au dialogue post-forum. Cette séquence permet aux dirigeants du Pacifique d'échanger avec les bailleurs de fonds et partenaires du développement de la région. Dans un contexte largement dominé par la préparation de la COP 21 - la conférence de Paris sur les changements climatiques -, le Commissaire européen en charge de l'énergie et du climat (M. Miguel Arias Cañete) fera également le déplacement, de même que Mary Robinson, représentante spéciale pour le climat auprès de Ban Ki Moon, secrétaire général de l'ONU.

La réunion du Forum sera donc en grande partie destinée à parachever la mobilisation régionale en faveur d'un accord sur le climat le plus ambitieux possible à Paris. Les membres du FIP seront également invités à adopter les priorités 2016 du "Cadre pour le régionalisme du Pacifique", nouvelle feuille de route de l'action des instances régionales du Pacifique, qui vient succéder au « Plan pour le Pacifique ».

Pour la Nouvelle-Calédonie et dans la perspective d'une accession future au statut de membre à part entière du FIP, ce sommet sera l'occasion de solliciter davantage de place dans les instances de décision, notamment au sein de « la retraite des dirigeants », réunion informelle mais décisive qui fait suite aux travaux en séance plénière.

En attendant, le président du gouvernement invitera l'organisation à accorder de plus larges prérogatives aux membres associés, reconnaissant ainsi le statut d'autonomie de la Nouvelle-Calédonie qui lui permet aujourd'hui de conduire sa propre politique internationale.